Brame en foret de la Coubre

(28 septembre 2013)

Sortie matinale le samedi 28 septembre pour tenter d'entendre et voir (si possible) ces grands animaux de la forêt.

Un petit groupe motivé pour cette promenade très matinale (7h30) encore dans la pénombre de la nuit. La forêt s'éveille avec ses bruissements caractéristiques qui font parfois sursauter. La brume automnale se lève dans une douceur exceptionnelle (20°), nous ouvrons grand nos yeux et nos oreilles pour profiter du moindre indice de présence des animaux.

Sur notre chemin, une brève alerte : à quelques dizaines de mètres, un sanglier de bonne corpulence vient de traverser notre chemin. Malheureusement il ne nous a pas laissé le temps de l'admirer avant de s'enfoncer dans le sous-bois.

Après une lente progression consacrée à la vie des cerfs, le brame, la perte des bois, la vie en harde des biches et faons, nous commençons à entendre quelques brames lointains, peu nombreux.

Un autre cerf répond en signalant sa présence de l'autre côté du chemin. Nous continuons notre progression pour rejoindre le centre de la forêt et un point haut et dégagé d'observation sur la tranchée des Brisquettes.



Lors d'un échange bien sympathique avec un promeneur fin connaisseur de la forêt, nous apprenons que depuis l'ouverture, la chasse a déjà fait disparaître une dizaine d'animaux (biches et cerfs) et qu'il semble que les sujets jeunes manquent à l'appel.

Cela génère une forte réprobation de notre groupe attaché à voir évoluer ces animaux en toute liberté dans cette magnifique forêt.

Ont-ils compris que nous étions là en amis? Une très bonne surprise nous attendait.



film & photos : Marie-Laurence



Deux cerfs de 12 et 10 corps (6 et 5 ans) ont traversé la tranchée à 100 mètres environ puis se sont enfoncés dans les bois avant de retraverser la ligne perpendiculaire à notre carrefour d'observation. Nous avons eu le loisir d'observer le premier qui s'est longuement arrêté en nous regardant. Un vrai bonheur alors que nous nous apprêtions à regagner nos véhicules.

Ce fut un jour de chance puisque, sur le retour, 3 biches se sont éclipsées à notre approche alors que la pluie commençait à nous rafraichir.

Un excellent exercice de marche matinale gratifié d'images inoubliables.